

## Citations d'Ellen G. White en complément à l'étude de la Bible à l'EDS

3/2022

### Leçon 9

#### UNE VIE DE LOUANGE

##### Sabbat après-midi 20 août 2022

Que la parole du Christ soit notre assurance. Ne nous a-t-il pas conviés à venir à lui ? (*Voir Matthieu 11.28.*) Évitions de parler de nos sujets de découragement, nous y perdrons beaucoup. En regardant aux apparences, en murmurant quand surviennent les difficultés, nous mettons en évidence une foi faible et défaillante. Parlons et agissons comme si notre foi était invincible. Le Seigneur est riche en ressources, il est le Maître de l'univers (*voir Hébreux 1.1-3*). Avec foi, levons les yeux vers le ciel, vers celui qui possède la lumière, la puissance et peut agir avec efficacité (*voir Hébreux 4.14-16*).

Il y a dans la foi véritable une vitalité, une fermeté de principe, une détermination que ni le temps, ni les circonstances ne peuvent affaiblir. « Les adolescents se fatiguent et se lassent, et les jeunes hommes chancellent ; mais ceux qui se confient en l'Éternel renouvellent leur force. Ils prennent le vol comme les aigles ; ils courent, et ne se lassent point, ils marchent, et ne se fatiguent point. » (*Ésaïe 40.30,31.*)

*Christ's Object Lessons*, p. 146, 147 ; *Les Parables de Jésus*, p. 120, 121.

La vie chrétienne est souvent entourée de dangers, et le devoir semble difficile. L'imagination dépeint une ruine imminente suivie de l'esclavage et de la mort. Néanmoins la voix de Dieu dit clairement : Allez de l'avant. Obéissons à ce commandement, même quand nos regards ne peuvent pas pénétrer les ténèbres. Les obstacles qui retardent nos progrès ne disparaîtront jamais devant un esprit qui

hésite et doute. Ceux qui diffèrent leur obéissance jusqu'à ce que toutes les incertitudes aient disparu et qu'ils ne courent aucun risque d'échec, n'obéiront jamais. La foi regarde au-delà des obstacles, et elle s'empare de l'invisible, de la toute-puissance (*voir Hébreux 11.1*) ; aussi ne sera-t-elle jamais confuse. Elle consiste à saisir la main du Christ lorsque surviennent les difficultés.

*Gospel Workers*, p. 262 ; *Le Ministère évangélique*, p. 256.

Le Seigneur désire que nous nous entretenions de sa bonté et de sa puissance. Il est honoré par l'expression de nos sentiments de gratitude. « Celui qui offre pour sacrifice des actions de grâces me glorifie » (*Psaume 50.23*), dit-il. Dans ses pérégrinations à travers le désert, Israël bénissait l'Éternel par des chants sacrés (*voir Exode 15.1-20 ; Deutéronome 31.1-30 ; 32.1-47*). Les commandements et les promesses divines avaient été mis en musique, et ces pèlerins les chantaient tout le long de leur route. En Canaan, à l'occasion de leurs festivités religieuses, les Israélites racontaient les œuvres merveilleuses de Dieu et faisaient monter vers le ciel leurs accents de reconnaissance (*voir Psaume 121.1-8 ; 130.1-8*). Le Seigneur voulait que la vie de ses enfants soit une vie de prière. C'est ainsi que l'on faisait connaître sur la terre sa voie, et parmi toutes les nations son salut (*voir Psaume 67.3*).

Il devrait en être ainsi à notre époque, où les peuples de la terre adorent de faux dieux... Il souhaite qu'ils vivent d'une vie nouvelle et le servent chaque jour avec joie (*voir Philippiens 4.4*). Son plaisir est d'entendre la gratitude jaillir de leurs cœurs, à la pensée que leurs noms sont écrits dans le livre de vie de l'Agneau (*voir Hébreux 12.22,23 ; Apocalypse 13.8 ; 20.15*), et qu'ils peuvent se décharger de tous leurs soucis sur celui qui prend soin d'eux (*voir 1 Pierre 5.7*). Il nous invite à nous réjouir parce que nous sommes son héritage (*voir Psaume 127.3*), parce que la justice du Christ est le vêtement blanc des saints (*voir Apocalypse 7.9-17*) et que nous avons la bienheureuse espérance du retour prochain de notre Sauveur (*voir Tite 2.11-13*).

*Christ's Object Lessons*, p. 298, 299 ; *Les Parables de Jésus*, p. 258, 259.

Dimanche 21 août 2022

### **Un cadre pour la louange**

« Rendez grâces en toutes choses » (1 Thessaloniens 5.18) par la puissance de Dieu en Jésus-Christ qui vous garde. Quand vous présentez votre prière pour demander de l'aide, peut-être ne ressentez-vous pas toute la joie et la bénédiction que vous voudriez ressentir. Mais si vous croyez que Christ entend et répond à votre pétition, la paix de Christ viendra (voir Marc 11.24).

Si vous saisissez la force du Tout-Puissant, si vous ne parlez pas avec l'adversaire et si vous ne vous plaignez jamais de Dieu, Ses promesses se révéleront être vraies. L'expérience que vous avez faite aujourd'hui en Lui faisant confiance vous aidera à faire face aux difficultés de demain. Venez à Lui chaque jour, confiant comme un petit enfant qui s'approche toujours plus près de Jésus et du ciel. En faisant face aux épreuves et aux difficultés journalières avec une confiance inébranlable en Dieu, vous éprouverez constamment la valeur des promesses du ciel. Et, à chaque fois, vous apprendrez une leçon de foi. Ainsi vous développerez la force de résister aux tentations. Et quand de plus dures surviendront, vous serez capable de les endurer.

*Our High Calling*, p. 326.

« Que votre douceur soit connue de tous les hommes. Le Seigneur est proche. Ne vous inquiétez de rien », c'est-à-dire, ne soyez pas angoissé, « mais en toute chose faites connaître vos besoins à Dieu ». Quel privilège pour celui qui se confie en Jésus de pouvoir tout lui dire ! « Et la paix de Dieu, qui surpasse toute intelligence, gardera vos cœurs et vos pensées en Jésus-Christ. » (Philippiens 4.4-7.)

Ayez foi en Dieu. Même si les temps sont troublés, regardez à Jésus, le chef et le consommateur de la foi (voir Hébreux 12.1,2), et vous garderez votre sérénité. Suivez les anciens sentiers quels que soient ceux qui s'en détournent. Soyez enracinés, fondés et édifiés dans la sainte foi, et devenez une lettre vivante, lue et connue de tous les hommes (voir 2 Corinthiens 3.2).

*That I May Know Him*, p. 212 ; *Pour mieux connaître Jésus-Christ*, p. 214.

[Vers la fin de 1891, Ellen G. White... se rendit en Australie pour apporter son concours à l'œuvre récemment établie... À peine arrivée, elle fut surprise par une maladie grave et douloureuse. Ce qui suit atteste sa force d'âme dans l'affliction... — Les compilateurs.] ...

... Durant les longues et pénibles heures de la nuit, quand il n'est pas question de dormir, je consacre beaucoup de temps à la prière ; quand tous mes nerfs sont endoloris, au point qu'il me semble en perdre la raison, la paix de Dieu a inondé mon cœur avec une telle abondance que j'ai été remplie de gratitude et d'actions de grâces. Je sais que Jésus m'aime et je l'aime. Il m'est arrivé de ne dormir que trois heures par nuit, rarement quatre, plus souvent deux ; cependant je me sens enveloppée de lumière au milieu de ces longues nuits ténébreuses d'Australie, et je jouis d'une douce communion avec Dieu.

*Selected Messages Book 2*, p. 233 ; *Messages choisis*, vol. 2, p. 267.

Lundi 22 août 2022

### **Les murs tombent grâce à la prière**

Tout était silencieux : on n'entendait que le bruit cadencé de pieds innombrables frappant le sol et le son des trompettes, qui rompait de temps en temps le calme du matin. (Voir Josué 6.1-27.) Les épais remparts de Jéricho semblaient défier tous les efforts de l'homme... Le septième circuit complété, l'armée s'arrêta. Les trompettes, qui depuis quelque temps étaient restées silencieuses, firent tout à coup entendre des éclats si terribles qu'on crut sentir trembler la terre. Alors les massives murailles de la ville, leurs tours et leurs créneaux, ébranlés par la base, oscillèrent et vinrent s'abattre lourdement sur le sol au milieu d'un effroyable fracas. Paralysés de terreur, les habitants n'offrirent aucune résistance à l'armée israélite qui prit possession de la cité.

Cette victoire n'était donc pas due à la valeur humaine, mais entièrement au bras de l'Éternel. Aussi, de même que les premiers fruits de la terre, Jéricho, avec tout ce qu'elle renfermait, devait lui être consacrée. Il s'agissait de faire comprendre à Israël que la conquête de

Canaan ne devait pas avoir la cupidité pour mobile, et que le peuple devait se borner à être un instrument entre les mains de Dieu, son Roi. (Voir Josué 5.13-15.)

*Patriarchs and Prophets*, p. 491 ; *Patriarches et Prophètes*, p. 471.

« C'est par la foi que les murailles de Jéricho tombèrent » (Hébreux 11.30)... C'était précisément pour affermir la foi des Israélites que ces circuits répétés avaient été ordonnés. Ils devaient apprendre que leur force ne résidait pas dans la valeur ou la sagesse humaines, mais uniquement dans le Dieu de leur salut. Ils devaient s'habituer à ne s'appuyer que sur le bras de leur divin chef (voir Josué 5.13-15).

Dieu est prêt à faire de grandes choses pour ses enfants. Il viendra infailliblement au secours de ceux qui s'abandonnent entièrement à lui et lui obéissent. La raison pour laquelle son peuple est si faible, c'est qu'il se confie trop en lui-même et ne donne pas au Seigneur l'occasion de manifester sa puissance.

*Patriarchs and Prophets*, p. 493 ; *Patriarches et Prophètes*, p. 473, 474.

Christ chantait très souvent ce psaume ( le 66e) et des portions des psaumes 68 et 72. C'était la façon la plus simple et la plus modeste d'enseigner les autres.

Ne serait-il pas bon de cultiver la gratitude et d'offrir des chants de remerciement à Dieu ? En tant que chrétien, nous devons louer Dieu plus que nous le faisons. Nous devrions introduire dans notre vie plus de la splendeur de Son amour. Quand par la foi nous regardons à Jésus, les visages réfléchissent Sa joie et Sa paix. Avec quelle ferveur devrions-nous tenter de nous mettre en relation avec Dieu pour que notre visage réfléchisse la lumière du soleil de Son amour ! Quand notre propre âme est vivifiée par le Saint-Esprit, nous exerçons une influence vivifiante sur ceux qui ne connaissent pas la joie de la présence de Christ.

*The SDA Bible Commentary*, vol. 3, p. 1148 ;  
Commentaire d'Ellen White sur Psaume 66.1-20.

Mardi 23 août 2022

### La vie de louange

Le Seigneur est bon, et grandement digne d'être loué (voir Psaume 96.4 ; 145.3). Apprenons à le glorifier par nos voix et tenons compte du fait qu'en tout temps nous sommes en excellente compagnie, autant avec Dieu qu'avec son Fils. Nous sommes observés par les mondes qui n'ont pas péché, par les anges, et par nos compagnons les hommes. Réaliser cela nous conduira à aller de l'avant avec un cœur ferme et bien gardé (voir Proverbes 4.23), en ayant le Seigneur pour guide.

*This Day With God*, p. 238.

« Éternel, notre Seigneur ! Que ton nom est magnifique sur toute la terre ! ... Quand je regarde tes cieux, ouvrage de tes mains, la lune et les étoiles que tu as établies : Qu'est-ce que l'homme, pour que tu te souviennes de lui ? Et le fils de l'homme, pour que tu prennes garde à lui ? » « Toutes tes œuvres te célébreront, Éternel ! Et tes fidèles te béniront. » (Psaume 8.2,4,5 ; 145.10.)

... La bonté, la sagesse et la puissance de Dieu sont manifestes partout. Dans les montagnes, les rochers, les collines et les vallées, je vois les œuvres de la puissance divine. Je ne me sens jamais seule lorsque je contemple les magnifiques paysages de la nature. En parcourant les plaines et les montagnes, j'éprouve un sentiment de profonde révérence et de respect devant les précipices vertigineux et les montagnes élevées couvertes de neige.

Les montagnes, les collines et les vallées devraient être pour nous des écoles où nous pouvons étudier le caractère de Dieu grâce aux œuvres qu'il a créées. Les œuvres de Dieu que nous pouvons admirer dans des paysages toujours variés – les montagnes, les collines, les vallées, les arbres, les buissons, les fleurs, ainsi que dans chaque feuille et chaque brin d'herbe – devraient nous enseigner des leçons sur les capacités infinies de Dieu, son amour et sa puissance éternelle.

Ceux qui étudient la nature ne peuvent se sentir seuls. Ils aiment passer des heures en méditation, car ils ont le sentiment d'être en communion étroite avec Dieu tout en reconnaissant sa puissance dans les œuvres qu'il a créées.

*In Heavenly Places*, p. 9 ; *Dans les lieux célestes*, p. 11.

Nous ne devons pas seulement contempler la gloire du Christ, nous devons aussi la proclamer. Ésaïe, ayant vu la gloire du Seigneur, en parla (*voir Ésaïe 6.1-8*). David, de même, contemplant le merveilleux amour de Dieu, ne pouvait se taire sur ce qu'il ressentait et voyait (*voir Psaume 19.1-15*). Qui peut, par la foi, diriger ses regards vers le plan de la rédemption, vers la gloire du Fils unique de Dieu, et garder le silence ? Qui peut considérer l'amour insondable du Christ mourant sur la croix du Calvaire — pour nous sauver de la mort et nous acquérir la vie éternelle — sans chanter ensuite la gloire de son Amour ?

« Dans son palais tout s'écrie : Gloire ! » Le doux chantre d'Israël louait Dieu sur la harpe et déclarait : « Je dirai la splendeur glorieuse de ta majesté ; je chanterai tes merveilles. On parlera de ta puissance redoutable, et je raconterai ta grandeur. » (*Psaume 29.9 ; 145.5,6.*)

*Thoughts From the Mount of Blessing*, p. 43, 44 ;

*Heureux ceux qui*, p. 41, 42.

Mercredi 24 août 2022

### **Un témoignage convaincant**

Lorsque les apôtres avaient été jetés en prison (*voir Actes 16.10-34*), le geôlier avait vu leurs plaies ensanglantées et tuméfiées, et c'était lui-même qui avait fait lier leurs pieds dans les entraves. Il s'attendait à entendre gémir et vociférer ses victimes ; or ce furent des prières et des chants de louange qu'il entendit du sein de leur cellule. Les oreilles pleines de ces airs divins, il était tombé dans un profond sommeil, dont il fut réveillé par le tremblement de terre qui ébranlait les fondements de la prison.

... La sévérité avec laquelle le geôlier avait traité les disciples n'avait fait naître en eux aucun ressentiment, car Paul et Silas étaient mus par l'Esprit de Dieu et non par l'esprit de vengeance. Leurs cœurs débordant de l'amour du Sauveur ne nourrissaient pas de sentiments de haine envers leurs persécuteurs...

... Une influence sanctifiante se faisait sentir chez les prisonniers, et leurs esprits s'ouvraient aux vérités enseignées par les apôtres. Ils avaient la conviction que le Dieu que ces hommes servaient les avait miraculeusement délivrés de leur esclavage.

*The Acts of the Apostles*, p. 215–217 ;

*Conquérants pacifiques*, p. 192-194.

Les apôtres n'ont pas estimé leur vie à un grand prix : ils se sont réjouis d'être considérés comme dignes de souffrir l'opprobre pour le nom du Christ (*voir Actes 5.41*). Paul et Silas acceptèrent de tout perdre. Ils furent flagellés et jetés rudement sur la froide pierre d'un cachot, dans une position pénible, leurs pieds retenus par de lourdes chaînes. (*Voir Actes 16.10-34.*) L'oreille du geôlier entendit-elle leurs plaintes ? Non, du fond de la prison, leurs voix rompirent le silence de minuit et s'élevèrent en chants de joie et de reconnaissance. Le courage de ces disciples avait pour origine leur profond et ardent amour pour la cause de leur Rédempteur, pour lequel ils souffraient (*voir 2 Corinthiens 5.13-15*).

Si la vérité divine remplit nos cœurs, retient nos affections et dirige nos vies, nous aussi nous considérerons comme une joie de souffrir pour la vérité. Ni les murs d'une prison, ni le bûcher du martyr ne pourront nous empêcher d'accomplir la grande œuvre que le Maître nous a confiée (*voir Matthieu 28.18-20*).

*Testimonies for the Church*, vol. 3, p. 406 ;

*Témoignages pour l'Église*, vol. 1, p. 444, 445.

Toute âme est entourée d'une atmosphère qui lui est propre. Cette atmosphère peut être la source de propriétés vivifiantes de foi, de courage et d'espérance ; elle peut être adoucie par le parfum de l'amour, ... Consciemment ou non, tous ceux qui nous côtoient en subissent les effets.

... Le témoignage silencieux d'une existence consacrée, sincère et désintéressée possède un pouvoir presque irrésistible. En manifestant dans notre vie le caractère du Christ, nous travaillons avec lui au salut des âmes. Ce n'est que par l'identification de notre vie avec la sienne que cette coopération est possible. Plus étendue sera notre influence, plus nous pourrons faire de bien. Quand ceux qui prétendent servir Dieu suivront l'exemple de leur Maître, quand ils mettront chaque jour en œuvre les principes de la loi, quand ils montreront par leurs actes qu'ils aiment le Seigneur d'un amour suprême et leur prochain comme eux-mêmes, alors l'Église aura la puissance de bouleverser le monde.

*Christ's Object Lessons*, p. 339, 340 ; *Les Parables de Jésus*, p. 294, 295.

Jeudi 25 août 2022

### **Une arme conquérante**

Josaphat pouvait dire avec confiance au Seigneur : « Nos yeux sont sur toi » (*2 Chroniques 20.12*). Pendant des années il avait appris à son peuple à se confier en celui qui était si souvent intervenu dans le passé pour sauver ses élus d'une destruction totale. Devant le péril, il ne se sentait donc pas seul. « Tout Juda se tenait debout devant l'Éternel, avec toutes leurs familles, leurs femmes et leurs fils » (*2 Chroniques 20.13*). Ensemble ils jeûnèrent et prièrent. Ils supplièrent le Seigneur de mettre les ennemis en déroute, afin que son nom soit glorifié.

... En temps de crise, le Seigneur était la force de Juda, comme il l'est aujourd'hui encore de son peuple. Ne nous confions donc ni dans les monarques ni dans les hommes que nous serions tentés de mettre à la place de Dieu. Souvenons-nous que les êtres humains que nous sommes sont faillibles et répréhensibles. Celui qui possède la toute-puissance est notre haute retraite (*voir Psaume 61.3*). Rappelons-nous

que, dans n'importe quelle circonstance, c'est lui qui combat. Ses possibilités sont illimitées, et plus les apparences nous semblent contraires, plus éclatante est la victoire.

*Conflict and Courage*, p. 217 ; *Prophètes et Rois*, p. 149, 151.

Faites confiance au Seigneur de tout votre cœur et Il ne trahira jamais votre confiance. Si vous demandez l'aide de Dieu, ce ne sera pas en vain. Pour nous encourager à avoir confiance Il s'approche de nous par Sa Sainte Parole et Son Esprit. De mille façons Il cherche à gagner notre confiance. Mais rien ne Lui accorde davantage de plaisir que lorsqu'une personne faible vient à Lui pour recevoir de la force. Si nous avons le cœur et la voix pour prier, vous pouvez être sûrs qu'Il aura une oreille pour entendre et un bras pour sauver (*voir Ésaïe 59.1,2*).

Il n'y a pas un seul exemple où Dieu a caché Sa face lorsque Son peuple a supplié qu'Il intervienne. Lorsque toute autre ressource était épuisée, Il était présent pour agir en chaque cas d'urgence. Que Dieu vous bénisse, pauvre âme battue et blessée. Agrippez-vous à sa main, et persévérez. Il prendra soin de vous, ses enfants, et de toutes vos douleurs et de tous vos fardeaux, si seulement vous lui permettez d'en prendre soin (*voir 1 Pierre 5.7*).

*This Day with God*, p. 194, *Letter 42*, July 4, 1875, lettre adressée à une sœur récemment devenue veuve.

Si la bonté de Dieu mettait sur nos lèvres plus d'actions de grâces et de louanges, nous aurions plus de puissance dans la prière. Nous abonderions de plus en plus dans l'amour de Dieu, et nous l'en louerions davantage. Vous qui vous plaignez que Dieu n'entend pas vos prières, changez votre manière d'agir, et mêlez la louange à vos requêtes. En considérant sa bonté et sa grâce, vous vous apercevrez qu'il tient compte de vos besoins..

... Notre Dieu, le Créateur des cieux et de la terre, déclare : « Celui qui offre pour sacrifices des actions de grâces me glorifie » (*Psaume 50.23*). Tout le ciel s'unit pour louer Dieu. Apprenons dès maintenant le chant des anges, afin que nous puissions joindre nos voix

aux leurs lorsque nous serons dans leurs rangs étincelants. Disons avec le Psalmiste : « Je louerai l'Éternel tant que je vivrai, je célébrerai mon Dieu tant que j'existerai » (*Psaume 146.2*). « Les peuples te louent, ô Dieu ! Tous les peuples te louent. » (*Psaume 67.4*).

*Testimonies for the Church, vol. 5, p. 317, 318 ;  
Témoignages pour l'Église, vol. 2, p. 128, 130.*

Vendredi 26 août 2022

**Pour aller plus loin :**

*°Patriarches et Prophètes, « La prise de Jéricho », p. 469-479*

*°Sons and Daughters of God, “Be Strong, For God Is With Us,” p. 202,  
[Soyez forts car Dieu est avec nous]*

*Maintenant sois fort, Zorobabel ! — déclaration du SEIGNEUR. Sois fort, Josué, fils de Yehotsadaq, grand prêtre ! Sois fort, peuple du pays tout entier ! — déclaration du SEIGNEUR. Et agissez ! Car je suis avec vous — déclaration du SEIGNEUR (YHWH) des Armées. (Agée 2.4)*

« Dans ces jours qui sont les derniers, notre Seigneur connaît la lutte des siens contre les instruments sataniques alliés aux hommes iniques qui négligent et refusent ce grand salut. Avec la plus grande simplicité et franchise, notre Sauveur, le puissant Général des armées du ciel (*voir Josué 5.13-15*), ne cache pas le conflit sévère qu'ils devront affronter. Il signale les dangers, il nous montre le plan de la bataille, et l'œuvre difficile et dangereuse qu'ils doivent réaliser. Il élève la voix avant d'entrer dans le conflit pour en évaluer le coût, et aussi les encourager tous à prendre les armes de la guerre et à attendre que l'armée céleste s'intègre à la multitude pour guerroyer pour la défense de la vérité et de la justice. La faiblesse des hommes rencontrera une force surnaturelle, une aide dans chaque conflit sévère afin de réaliser les œuvres du Tout-Puissant. Le succès sera assuré par la persévérance dans la foi et la parfaite confiance en Dieu.

Bien que l'ancienne confédération du mal soit en ordre de bataille contre eux, il leur ordonne d'être courageux et forts, et de combattre vaillamment, car ils ont un ciel à gagner et beaucoup plus qu'un ange dans leurs rangs : le puissant Général des armées conduit les troupes du ciel. À la conquête de Jéricho, aucune personne de l'armée d'Israël ne put se vanter d'avoir utilisé sa force limitée pour renverser les murs de la cité. Le Capitaine des armées du Seigneur avait établi les plans de cette bataille avec la plus grande simplicité, afin que seul le Seigneur en reçût la gloire et que l'homme n'en fût pas exalté. Dieu nous a promis tout pouvoir : « Car la promesse est pour vous, pour vos enfants, et pour tous ceux qui sont au loin, en aussi grand nombre que le Seigneur notre Dieu les appellera » (*Actes 2.39*).<sup>(1)</sup>

La foi est la puissance vivifiante qui ouvre un chemin à travers chaque barrière. Elle passe au-dessus de tous les obstacles et plante sa bannière au cœur du camp de son ennemi. »<sup>(2)</sup>

*(1) Commentaire d'Ellen White sur Josué 6.1-27*

*(2) Signs of the Times April 14, 1881*